

## 08年水辺の環境調査で評価された松子川と 一宮ネイチャークラブの活動

毎年10月、生協ちばコーポ組織政策広報室の主催により、千葉県各地で「水辺の環境調査」が実施され、川の水質、自然の豊かさ、親しまれているか等を調べます。水質の分析は、組合員が採取した水をちばコーポ実験室と千葉県環境研究センターが行い、その結果は県の水質保全課も活用しています。分析項目は、PH、導電率、COD、リン酸性リン、合成洗剤残留、アンモニア性窒素、亜硝酸性窒素、硝酸性窒素、自然度評価、友だち度評価になります。

昨年の調査では測定件数計190。水質と自然度友だち度がそろつて優れていたところが3ヶ所あり、その一つが洞庭湖に注ぐ松子川でした。松子川は大欠池を水源とし、ネイチャークラブが松子川の水を利用してメダカやゲンジボタル、ヘイケボタル、ニホンアカガエル、ヤマアカガエルなどの絶滅危惧種の生き物を保護するために毎年無農薬で稻作を続けています。また、外来種駆除や、自然観察会にザリガニ釣り大会を開催して、子どもたちが自然を楽しみながら、環境学習の場としても松子を利用しています。



きれいな水と評価された松子川



CODパックテストで水の汚れ具合を調べる

ます。この貴重な里山の自然環境を次世代につなげたいと思います。

尚、

松子以外の2ヶ所は、

夷隅川の万木橋、八千代市

桑納川桑納橋の地点でした。

(ネイチャークラブ会員 鈴木)



## 一宮町体育協会ニュース 平成21年4月

一宮町体育協会

検索

ゴルフ部／野球部／ママさんバレー部／バスケットボール部／卓球部／少年剣道部／剣道部／テニス部／少年野球部／ソフトボール部／グラウンドゴルフ部／生涯スポーツ部／ハンドミントン部／空手道部／合気道部

### いくつになっても笑顔と元気はかっこいい。 グラウンドゴルフ部はいつも日本晴れ！

健康とストレス解消に元気の輪が広がっています。



今日の練習は18名参加で、町営野球場を使用



まずは準備体操



組合せはくじ引きで



今、体協でも注目がこのグラウンドゴルフです。練習中の皆さんに魅力を伺ったところ、「歳をとってもできる」、「頭も使うし、身体も使うのでボケ防止に最高」、「ボールを叩けばストレスも解消」、「練習後にみんなで持ち寄った料理やおやつの談笑が楽しい」、「いろんな人と友達になれる」など羨ましい返事が返っていました。現在部員数は28名で急増中。80歳オーバーの高齢者の方も現役でがんばっています。なんといっても未経験者でもすぐできる、身体への負荷も少な

い、書いたり、計算したりして頭も使うことで脳にもいいなど、グラウンドゴルフはこれからますます注目を集めます。スポーツかも知れません。このクラブの練習もいつも元気な笑顔に包まれています。気さくな園岡洋子会長も皆さんにぜひこの輪に加わっていただき、健康を満喫してほしいと語っています。

#### 部員募集中／体験歓迎

詳しく述べ園岡洋子会長(42-4577)までお問合せください。

#### ご意見をお寄せください！

一宮町体育協会は40年以上にわたり町民の方の健康維持・増進に尽力してきました。そして今、体協を取巻く様々な環境の変化に対応すべく、自らを見直し、さらに将来に向けて進もうとしています。つきましては広く町民の皆様からご意見、ご希望などお聞きしたいと思います。ファックスにて下記までお寄せいただけすると幸いです。

**教育委員会：42-7776**（体協事務所）  
**体協広報班：40-0840**